

La Revue Populaire

ABONNEMENT :	Parait Tous les Mois	POIRIER, BESSETTE & Cie, Editeurs-Propriétaires, 200, Boulv. St-Laurent, MONTREAL.
Canada et Etats-Unis:		AVIS AUX ABONNES
Un An: \$1.00, - Six Mois: - - - - - 50 cts		La REVUE POPULAIRE est expédiée par la poste entre le 5 et le 12 de chaque mois.
Montréal et Etranger:		
Un An: \$1.50 - - Six Mois: - - - - - 75 cts		
Tout renouvellement d'abonnement doit nous parvenir dans le mois même où il se termine. Nous ne garantissons pas l'envoi des numéros antérieurs.		

Le Partage

—§—

A l'heure où paraîtront ces lignes, il est probable que de grands changements auront été, sinon déjà faits, du moins préparés sur les cartes d'Europe et d'Afrique.

Changements toutefois bien différents de ceux que le soudard galonné d'Allemagne avait prévus dans son criminel orgueil...

Sans vouloir jouer au prophète, il est facile de se faire une idée, dans leurs grandes lignes, des modifications de territoires qui découleront de la guerre de 1914 car ce n'est là qu'une simple affaire de logique.

La France, naturellement, reprendra l'Alsace et la Lorraine, plus l'indemnité de 5 milliards payée en 1870 et peut-être grossie par les intérêts des intérêts...

L'Angleterre rejoindra probablement ses colonies du nord est de l'Afrique à celles du sud est en englobant les possessions allemandes qui les séparent; ceci sans préjudice de la confiscation ou de la destruction de la marine de guerre allemande...

La Belgique aura peut-être le choix en-

tre l'annexion d'un territoire ou une forte indemnité de guerre; nous lui souhaitons qu'elle reçoive tous les deux, ce vaillant peuple l'aura bien mérité.

La Russie, après avoir bien plumé l'aigle prussien, le repoussera du pied dans sa cage et lui mettra devant le bec un bon gardien: le royaume de Pologne enfin ressuscité.

Les Etats Balkaniques verront le retour à eux de la Bosnie et de l'Herzégovine, y compris quelques lambeaux de l'Autriche-Hongrie définitivement "partie sur la bum"...

L'Italie pourrait fort bien mettre le grappin sur Trieste ou quelque chose d'équivalent...

Il ne faut pas oublier dans tout ceci Guillaume le Déséquilibré qui justifiera ce surnom avec son empire comme il le justifie avec son cerveau. Il lui restera tout juste la Prusse et ce n'est pas bien sûr car il paraît que pas mal de ses sujets commencent à en avoir plein le dos...

Pauvre Guillaume! je suggère alors l'idée qu'on lui achète, pour le consoler, un pot de pommade hongroise à cirer les moustaches.

La souscription est ouverte; j'y mets un bouton de culotte.

Roger Francoeur.